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Les infos de juin 2015

Chères amies, chers amis,

L’année de Présidence est un moment particulier dans la vie rotarienne, une année 
très enrichissante et plaisante même si les contraintes professionnelles ne laissent 
pas toujours le temps escompté pour réaliser tout ce qu’on souhaiterait.

Cette année a été pour moi l’occasion de mieux vous connaitre et probablement de mieux me faire connaitre.

L’objectif  de l’année rotarienne qui s’achève était de "faire rayonner le rotary" en interne et à 
l’extérieur.

En interne je pense que la journée des vendanges et les différentes conférences ont contribué activement à cet 
objectif. J’avais émis le souhait que des conjoints rotariens puisse prendre la parole dans le cadre de 
conférence : deux personnes se sont portées volontaires : merci Christian pour ta présentation et aussi mon 
épouse pour sa conférence.

A l’extérieur : l’action "une rose une femme", la mobilisation pour le Népal ou la journée des 
voitures ont laissé une emprunte en Alsace centrale.

Merci au comité et à vous tous et toutes pour votre participation et votre soutien tout au long de cette année.

	 	 	 	 	 	 	 	 Vincent

Le Président du Rotary 
International

K.R. RAVINDRAN



Malgré l'organisation du "Slow Up" le même jour que la 5ème 
édition de notre manifestation "Promenades  en voitures 
anciennes ou sportives" la journée s'est parfaitement déroulée, la 
présence des visiteurs n'a pas souffert de cette "concurrence".

Ce sont près de 500 promenades qui ont été vendues sur place 
s'ajoutant aux 150 pré-vendues par Guy.

Comme l'année dernière la buvette et la vente de gâteaux ont été 
des compléments agréables pour la réalisation de l'objectif.

Pour la première fois quatre vendeurs de voitures présentaient 
leurs  modèles sur place moyennant la mise à disposition d'un 
emplacement payant.

Enfin des dons spontanés ont également contribué à la réussite 
financière de l'opération.

Une superbe paëlla préparée sur place par des mains expertes  a 
été très appréciée par les conducteurs et les équipes en poste.

Le bénéfice de la journée est destiné à financer des actions "hors 
budget" du Centre d'Aide Médico-Sociale Précoce de Châtenois

	 	 	 	 	 	 Jacques

7	  juin	  2015	  -‐	  Promenade	  en	  voitures	  anciennes	  et	  spor8ves



20	  juin	  2015	  -‐	  Assemblée	  de	  district	  -‐	  Centre	  de	  congrès	  ATRIA	  -‐	  Belfort
L’Assemblée générale a débuté par l’hymne rotarien, les 
salutations du Gouverneur Christian CLEMENCELLE puis le 
passage du collier à Denis HITTER gouverneur 2015/2016.

Les nouveaux A.D.G. et les gouverneurs  2016/2017 et 
2017/2018 nous sont présentés ;  pour notre club Michèle cumule 
à présent la fonction de protocole du district et celle de 
gouverneur élue (la prochaine étape c’est le sommet) nous serons 
nombreux pour la soutenir !

PRINCIPAUX THEMES DE L’A.G.

- La Fondation  : Brigitte FERLICCI nous a fait un 
point complet sur Polio+,  le Dr LEPILLER médecin 
virologue des hôpitaux de Strasbourg nous a expliqué le 
«  processus de la vaccination  » Il faut savoir qu’il 
subsiste des cas de polio dans les régions tribales du 
Pakistan et de l’Afghanistan mais il est très risqué pour 
les  médecins vaccinateurs de s’y aventurer. Mais  le 
rotary persiste et ne va pas abandonner  si près du but.

- La jeunesse  : Outtum ISSUR a présenté l’équipe 
jeunesse du district  ;  les « sortants et les entrants  », 
j’avais avec moi Léa FEHRENBACH parrainée par 
notre club , elle se rendra en Argentine en août. Un 
agréable moment de détente pour tous :  une jeune Thaï 
qui achève son séjour nous a présenté une danse du son 
pays avec beaucoup de grâce.

- L'image publique  : Catherine NOLL secrétaire du 
club Sélestat « doyen » va être en charge des relations 
publique du district.

- ACRODI 1680 «  les comptes  et la partie statutaire du 
district  :  Beaucoup de votes,  des chiffres, des  bilans. 
Notre Past Gouverneur Didier RIEBER et son comité 
ont eu la décharge de leur gestion votée à l’unanimité. 

- My rotary  :  un site internet que je vous invite à 
consulter, vous pouvez créer votre compte et participer à 
des forums c’est très convivial !

- Remise des prix « savoir faire et servir » la journée , 
bien dense, s’est achevée vers 16 heures par cette 
tradition bien sympathique.

                                     Raymond GRAFF

Bruna	  nous	  donne	  de	  ses	  nouvelles
Bruna a été notre "étudiante d'échange" du Brésil en 2013/2014. 
Très intégrée dans le club, toujours  disponible, elle a laissé un 
très bon souvenir de son année passée en Alsace.

Je sais que ça fait très très long 
temps que j'ai plus envoyé des 
nouvelles, et pour ça je te dit 
pardon de tout mon coeur, mais 
j'ai eu du mal à m'habituer à ma 
vie au Brésil de nouveau et 
concilier avec ce que j'ai vécu en 
France. Du coup, j'ai du 
m'habituer ici d'abbord et 
maintenant je peux faire les 
deux. J'ai eu du mal aussi à 
parler avec ma famille quand 
j'étais en  France, je sais pas 
vraiment traiter avec la distance, 
mais il faut apprendre! 

Alors, j'ai prix mon bac l'année dernière et j'ai eu des bonnes notes, mais j'ai 
pas réussi à rentrer à la fac que je veux. Au Brésil, ça marche pas pareil 

qu'on France. Il y  a une épreuve qui s'appelle ENEM qui éssaye de faire 
une seule épreuve pour toutes les facs du Brésil. La majorité des facs 
publiques (qui sont les meilleurs ici)  font partie du ENEM et c'est celle là 
que j'ai fait l'année dernière. Mais chaque fac et chaque cours (droit, 
médicine, je sais pas si ça ce dit cours)  ont une note minumum pour rentrer, et 
j'ai pas réussie la note pour rentrer à UFRJ en droit, que c'est ce que je veux.

Du coup, cette année je suis vénu habiter avec mon papa, parce qu'il habite 
dans une ville beaucoup plus grande que celle que j'habitait et ici il y  a des 
meilleurs cours préparatoires pour l'ENEM. 

Ma vie c'est juste les études maintenant, alors j'ai pas beaucoup des 
nouvelles. Mais comment ça va en Alsace? Tout le monde et bien?

Encore une fois pardon pour tout ce temps, je promis que je vais envoyer des 
nouvelles plus souvent maintenant. Envoye moi des nouvelles aussi! Je vous 
aime et vous me manquez beaucoup. 

Gros bisous,
Bruna.

Moi c'est Léa, j'ai  17 ans et je suis en 
première littéraire au Lycée Docteur Koeberlé. 
En Août je m'envole à Resistencia la capitale 
de la province du Chaco au nord-est de 
l'Argentine pour y passer une année que je 
considère déjà comme extraordinaire. J'ai 
choisi l'Argentine tout d'abord pour la langue 
mais aussi pour la beauté du pays et sa culture. 
J'ai vraiment hâte d'y être, je ne ressens pas 

encore un véritable stress mais surtout de l'enthousiasme. Je 
pense que ce séjour va m'apporter énormément car c'est en 
voyageant et en se mélangeant qu'on apprend à se 

connaître.      Léa



La montagne du Kaiserstuhl, d'origine volcanique, était déjà 
considérée par les Romains  comme un bon emplacement pour la 
culture du vin. Le sol limoneux contient   beaucoup d'éléments 
nutritifs. Le climat y est le plus chaud d'Allemagne. Au 
printemps, les cerisiers  transforment quelques endroits en océan 
de fleurs. Sur les sommets  des montagnes, des forêts et des  landes 
invitent à des randonnées  faciles.  Les landes du kaiserstuhl avec 
un climat à tendance méditerranéenne sont connues pour leur 
faune (lézards verts, mantes  religieuses)  et flore rare (plus de 
trente espèces d’orchidées recensées) et leurs paysages.

La randonnée, sous la houlette de Raymond :

Partant d'Oberbergen, après une montée un peu raide (environ 
15 à 20 mn), nous sommes arrivés au sommet du Badberg.

Vers midi, nous avons  tiré notre repas du sac autour de la Sankt 
Katarina Kapelle ;  l’occasion pour Raymond de nous lire un 
exposé que notre géographe avait préparé sur la géologie du site.
La promenade s'est poursuivie sur un chemin panoramique puis 
sur un chemin boisé avant de plonger sur Oberbergen par une 
petite vallée très bucolique.

La balade s'est terminée dans la sympathique Vinstub Schwarzer 
A d l e r o ù n o u s avo n s p u d é g u s t e r l e u r f a m e u s e 
"Flammkuchen"accompagnée d'un cépage local.
	 	 	 	 	 Raymond B.
Dix minutes de géographie.... par Jean-Marie
Le Kaiserstuhl, un volcan très  particulier en Europe pour la 
diversité de ses matériaux ou leur rareté (carbonatites).
C'est un stratovolcan (empilement de coulées de laves  basiques 
fluides)  qui s'est formé au miocène (vers la fin de l'ère tertiaire) 
entre 17 et 18 millions d'années. Peu élevé : 557 mètres, l'érosion 
lui a enlevé une centaine de mètres .        

Il s’explique par le graben, très  faillé, du Fossé rhénan (effondré 
vers  35 millions d'années) et, peut être par l’amincissement de 
l'écorce terrestre sous le volcan.  (20 Km  entre la croute et le 
magma du manteau alors que la moyenne est de 30 Km sous  les 
continents).
Mais il est ennoyé par une couverture de loess sur plus  des 3/4 
de sa surface, des limons apportés par des vents d'Est-Nord/Est à 
l'époque des glaciations il y a quelques centaines de milliers 
d’années, (surtout la dernière : Würm -70 000 ans à -12 000 ans) 
Ils proviennent de l'islandsis  (calotte glaciaire) qui  couvrait toute 
l'Europe du nord jusqu'à Amsterdam. Jusqu'à 30 mètres  
d'épaisseur et une altitude de 400 mètres seulement.
Composition : laves  compactes ou tufs de plusieurs mètres 
d'épaisseur : accumulation de matériaux fins ou grossiers.
-Des laves alcalines (basiques). Fluides  elles s'écoulent en nappes. 
Famille des gabbros-basaltes (essexites, théphrites)  ou, plus 
visqueux, les phonolites (roches sonnantes  qui peuvent donner 
des  dômes (Badberg). Les bordures abruptes correspondent à des 
têtes  de coulées qui ont durci.Elles sont recoupées de nombreux 
filons
- Une roche très particulière : les carbonatites très riches en 
calcite, autrefois confondues avec les marbres (calcaires 
métamorphisés à hautes températures et pression).
Elles correspondent aux dernières manifestations volcaniques du 
Kaiserstuhl.

21	  juin	  2015	  -‐	  Balade	  dans	  le	  Kaiserstuhl



7	  juillet	  2015	  -‐	  Passa8on	  de	  pouvoir
Après un accueil très sympathique autour d'un verre de crémant, 
Vincent souhaite la bienvenue aux membres venus nombreux 
pour cette soirée importante dans l'année rotarienne ainsi qu'aux 
invités.

Il présente les  excuses  de son épouse Sophie, retenue 
professionnellement et présente les invités de la soirée :

- Plamen Mihalev, nouvel adjoint du gouverneur pour le Centre 
Alsace

- Louis Lerognon, Président du club "Doyen" et son épouse 
Monique

- Claude Bisson-Vaivre et son épouse Suzette qui était déjà 
membre de notre club et qui envisage de nous rejoindre très 
prochainement.

Un repas très convivial permet un échange très sympathique 
entre les participants.

Vincent fait le point sur son année de présidence :

L’année de Présidence est un  moment particulier dans la vie rotarienne, une 
année très enrichissante et plaisante même si les contraintes professionnelles ne 
laissent pas toujours le temps escompté pour réaliser tout ce qu’on souhaiterait.

Cette année a été pour moi l’occasion de mieux vous connaitre et probablement 
de mieux me faire connaitre. Le diaporama qui vous sera présenté vous 
permettra de revoir les moments forts de cette année.

L’objectif de l’année rotarienne qui s’achève était de faire rayonner le Rotary 
en interne et à l’extérieur.

En interne je pense que la journée des vendanges et les différentes conférences 
ont contribué activement à cet objectif. J’avais émis le souhait que des 
conjoints rotariens puisse prendre la parole dans le cadre de conférence : deux 
personnes se sont portées volontaires : merci Christian pour ta présentation et 
aussi mon épouse pour sa conférence.

A l’extérieur : l’action une rose une femme, la mobilisation  pour le Népal ou 
la journée des voitures ont laissé une emprunte en Alsace centrale.

Des "Paul Harris Felow" PHF en remerciements :

En tant que président on m’a demandé si j’envisageais de remettre des PHF 
cette année. Ma réaction  première a été plutôt négative, mais après une 
moment de réflexion je me suis dis et pourquoi non ?

Nous sommes tous rotariens et nous partageons tous le mêmes valeurs en  nous 
engageant en  fonction  de nos disponibilités privées et professionnelle. Dans les 
faits je devrais remettre un PHF à tous les membres. Mais nous savons aussi 
qu’un club ou une association ne fonctionne bien que s’il peut s’appuyer sur 
plusieurs piliers.

L’idée de ce soir consiste à mettre en avant des engagements tenus depuis 
plusieurs années et pas seulement cette année rotarienne 2014-15 qui 
s’achève. Les nominés sont :

Francis DREYFUSS : Infatigable 
organisateur de visites (en particulier 
dans la plus belle des vallées !) c’est 
aussi toi qui gère depuis plusieurs années 
les rencontres avec nos amis allemands 
de Gottingen. Félicitations et merci au 
nom du club.



Pierre SCHNEIDER  : En charge 
des comptes du club depuis plusieurs 
années ; tu es un  des socles de notre club 
et surtout un  soutien inestimable pour le 
président en  fonction dans le domaine 
financier. 

Félicitations et merci au nom du club.

Jean Pierre SATTLER : Je tiens à 
souligner bien sûr ton  engagement dans 
les différentes actions mais surtout, et 
sans rentrer dans les détails, à te 
remercier très sincèrement pour les dons 
financiers réguliers à toutes nos actions.

Félicitations et merci au nom du club.

Jacques MEYER  : L'homme qui 
connait parfaitement tous les rouages du 
Rotary  et qui répond présent à chaque 
sollicitation ; je citerai durant mon année 
rotarienne deux exemples : la rédaction de 
l’infos-club et ton investissement pour les 
Shelterbox  : en  moins de 24 heures tu 
nous a rédigé l’article pour les journaux 
et déposé aux journaux.

Félicitations et merci au nom du club.

Raymond BOLTZ  : Je tiens à 
mettre en avant deux engagements :

1-Ton implication dans de nombreuses 
actions soit en tant que participant avec 
ta voiture de sport à la journée des 
voitures ou en  tant qu’organisateur 
comme par exemple le 21 Juin la 
randonnée en forêt noire

2-Le deuxième engagement concerne ta 
forte implication  ces dernières années 
p o u r l e r a j e u n i s s e m e n t e t l e 
renouvellement de notre club  ; je pense 
que tu dois détenir le record du nombre de 
parrainages, c’est vrai que ton charisme, 

ta sympathie et ton humour constituent des atouts précieux et sincères pour 
concrétiser les prospects en  nouveaux membres. Félicitations et merci au nom 
du club

Passation :

Raymond, le moment est venu de te transmettre le collier, insigne de la 
fonction, et te souhaiter une bonne année rotarienne.

DISCOURS PASSATION - Raymond GRAFF
Chers amis,
20 ans se sont passés depuis une première passation  en 1995 à Rhinau pas 
trop  loin d’ici… Vincent vient de me remettre le collier de président du Rotary 
club de Sélestat centre Alsace
Ce soir j’ai le plaisir d’avoir à mes côtés  : un past- gouverneur Didier 
RIEBER, une future Gouverneur élue Michèle SCHULTZ, un  A.D.G. 
Plamen MIHALEV, le nouveau Président du club de Sélestat, j’hésite à dire 
doyen car il est plus jeune que moi, Louis LEROGNON , Claude BISSON 
et son épouse Suzette ont dû quitter notre club pour raisons professionnelles et 
vont le réintégrer prochainement et vous tous chers amis qui participez à un 
moment fort du Rotary, le changement de président.
	

Le thème de l’année 2015/2016 est 
"Faire don de soi au monde". 
C'est bien avec ce genre de thème que 
l’on reconnait une des principales valeurs 
du rotary qui est de SERVIR.

Et si nous sommes tous réunis 
aujourd’hui ici, c’est que nous avons fait 
nôtre cette devise et qu’elle est incarnée 
par la roue rotarienne

Je voudrais en cet instant avoir une 
pensée pour nos Présidents qui ne sont plus de ce monde et tous ceux qui n’ont 
pas pu participer à cette passation pour raison de santé.

La roue tourne…
Je voudrais remercier Vincent pour son  année rotarienne, il me laisse un rotary 
aux finances saines, et surtout une bonne ambiance entre les membres, 
situation que je n’avais pas connue il y a 20 ans.
Lors de notre dernière assemblée générale nous avons décidé d’alterner une 
présidence jeune et un ainé En  2017 notre club aura 30 ans et selon cette 
règle de l’alternance c’est un  ainé, voir un  membre fondateur, qui devrait 
assumer la présidence du club ; à définir pour l’Assemblée Générale. qui aura 
lieu en octobre prochain.

Le comité
Pour le district il y  a 4 interlocuteurs privilégiés : le Président, le Secrétaire, le 
Trésorier, le Protocole. Il y  a des commissions mais pour un club de 24 
membres c’est difficile de faire fonctionner des commissions.
Nous avons donc décidé d’adjoindre un/une jeune et de créer un comité élargi, 
ouvert à toutes les bonnes volontés. Vous en avez déjà découvert la composition 
sur le programme de juillet.

Les réunions
Comme par le passé nous restons sur une fréquence d’une réunion  par semaine 
alternativement à 12h15 au siège et en soirée pour une visite, une conférence 
ou … un comité élargi sur la vie du club.

Le Doodle
L’informatique, Internet nous permettent de mieux communiquer. Nous 
lancerons un  Doodle chaque mois avec un mois d’avance. Inscrivez-vous même 
si ne pouvez pas être présent. C’est facile vous pouvez le faire quand vous 
voulez, le jour, la nuit, le WE !

Le programme
Lors de mon dernier mandat je vous avais fait découvrir l’agroalimentaire et 
l’armée de l’air, je vais essayer de vous faire découvrir la bioénergie et la  forêt 
qui est devenue pour moi une nouvelle passion. Elle me permet de m’évader du 
domicile sans faire trop de kilomètres là aussi le rotary va y contribuer….

Je sais que je peux compter sur vous tous pour que l'année 2015/2016 soit 
un excellent cru.

Vive le Rotary, Vive le Rotary club de Sélestat Centre Alsace

Je vous remercie de m’avoir écouté.

7	  juillet	  2015	  -‐	  Passa8on	  de	  pouvoir


